
 

Protokoll Jahreshauptversammlung 2018 

Datum der Versammlung: 26.10.2018 

Ort: Vereinsgaststätte „Döllinger“, Schaftnach   

Anwesend waren 36 Mitglieder. Diese Jahreshauptversammlung beinhaltet die Vorstandswahl 

Eröffnung der Jahreshauptversammlung 2018 
Der amtierende 1. Vorsitzende Harald Ullmann eröffnete um 19:07 Uhr die 
Jahreshauptversammlung. Gemäß der Vereinssatzung wurden die Einladungen (per Email und 
postalisch) rechtzeitig versandt. Da die Jahreshauptversammlung satzungsrecht eingeladen 
wurde, ist die Versammlung beschlussfähig. 
Harald Ullmann begrüßt die anwesenden Mitglieder und die Revisoren. 

Jahresbericht des 1. Vorsitzenden 
12 Monate Vereinsgeschichte gehen zu Ende. Diesmal war es ein Super-Sommer, der uns noch 
lange in Erinnerung bleiben wird.  
Die von den Mitgliedern ausgeführten Arbeitseinsätze werden vom Vorstand gelobt und 
gewürdigt. 
Die vom Verein getätigten Aktivitäten, wie Anfliegen, Abfliegen, Hallenfliegen mit dem MFC 
Altdorf und Freundschaftsfliegen mit dem MFC Großweingarten, erfreuten sich sehr großer 
Beliebtheit und fanden großen Zuspruch bei den Vereinsmitgliedern. 
Der F3A-Wettbewerb „Schwarzachpokal“ war dieses Jahr zwar stark verregnet, jedoch waren alle 
Helfer zur Stelle. 
Der vereinsinterne Seglerwettbewerb erfreute sich immer größerer Beliebtheit. Bei sehr guten 
Wetter startete der Wettbewerb um 10:00 Uhr. 
Die Sonnenwendfeier war dieses Jahr sehr gut besucht. Das Problem mit der Zapfanlage im 
Vergleich zu 2016 und 2017 war diesmal nicht existent. 
Unser Verpächter Reinhard Dengler spendete ein Fass Bier für diese Veranstaltung. 
Die Weihnachtsfeier 2017 wurde in Bild und Ton vorgeführt. Hier ging es diesmal um das Thema 
„Flugtag beim MFC Noris“. 
Zum Schluss appellierte Harald Ullmann nochmal an alle Mitglieder, den Verein im nächsten Jahr 
genauso engagiert zu unterstützen, wie in diesem Jahr. 
Florian Daurer wurde für sein Konzept und die Durchführung des Ferienprogramms gelobt. 
Damit schloss sich der Jahresbericht des 1. Vorsitzenden. Harald Ullmann bedankte sich bei allen 
Mitgliedern. 

Bericht der Schatzmeisterin 
Der Kassenbericht von Gerlinde Rost liegt in einer separaten Unterlage dem Protokoll bei 
 
Anzahl der Mitglieder zum Zeitpunkt der Versammlung: 105 Mitglieder. 
Austritte und Neueintritte liegen in einer separaten Unterlage bei. 
 



Bericht der Revisoren 
Als Revisoren standen diesmal Frank Nöther und Horst Baldauf zur Verfügung. Die Revisoren 
hatten keine Beanstandungen. 
 

Entlastung der Vorstandschaft 
Uwe Zehl stellte den Antrag, die Vorstandschaft zu entlasten. Die versammelten Mitglieder 
bestätigen dies einstimmig. 
 

Neuwahl Vorstand 
Satzungsgemäß besteht der Vorstand aus sechs Mitgliedern: 1. Vorsitzenden, 2. Vorsitzenden, 
Schatzmeister, Schriftführer, Beisitzer und Jugendwart. Als Wahlleiter stellte sich Henrik Hösch, 
als Wahlhelfer Simone Pauleßen und Malte Schmidt zur Verfügung. 
 
An der Jahreshauptversammlung waren 36 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.  
 

1. Vorsitzender 
Ein Mitglied beantragte eine geheime Wahl. 
Für die Wahl des 1. Vorsitzenden wurden folgende Mitglieder als Kandidaten vorgeschlagen: 
- Harald Ullmann  lehnte Kandidatur ab 
- Dieter Lenk  stimmte Kandidatur zu 
- Martin Freisleben  lehnte Kandidatur ab 
- Norbert Stahlwitz  lehnte Kandidatur ab 
- Christian Hunger  lehnte Kandidatur ab 
- Frank Nöther  lehnte Kandidatur ab 
- Malte Schmidt  lehnte Kandidatur ab 
- Reinhard Hösch  stimmte Kandidatur zu 
- Florian Daurer  stimmte Kandidatur zu 

 
 Ergebnis der Wahl: 

21 Mitgliederstimmen für Reinhard Hösch 
5 Mitgliederstimmen für Dieter Lenk 
10 Mitgliederstimmen für Florian Daurer.  
Keine Enthaltung. 

 
 Reinhard Hösch nahm die Wahl an. 
 

2. Vorsitzender 
Ein Mitglied beantragte eine geheime Wahl. 
Für die Wahl des 2. Vorsitzenden wurden folgende Mitglieder vorgeschlagen: 
- Michael Strauß  lehnte Kandidatur ab 
- Florian Daurer  stimmte Kandidatur zu 
- Dieter Lenk  lehnte Kandidatur ab 
- Malte Schmidt  lehnte Kandidatur ab 
- Norbert Stahlwitz  lehnte Kandidatur ab 
- Harald Ullmann  stimmte Kandidatur zu 
- Christian Hunger  lehnte Kandidatur ab 
- Timo Preuß  stimmte Kandidatur zu 
- Henrik Hösch  lehnte Kandidatur ab 



  
 Ergebnis der Wahl: 
 11 Stimmen für Florian Daurer 
 22 Stimmen für Harald Ullmann 
 3 Stimmen für Timo Preuß 
 Keine Enthaltung 
 
 Harald Ullmann nahm die Wahl an. 

Schatzmeister 
Die Wahl soll durch Handzeichen abgehalten werden. 
Für die Wahl des Schatzmeisters wurden folgende Mitglieder vorgeschlagen: 
- Gerlinde Rost  stimmte Kandidatur zu 
- Simone Pauleßen  lehnte Kandidatur ab 

  
 Ergebnis der Wahl: 
 Die Mitgliederversammlung stimmte einstimmig für Gerlinde Rost 
  
 Gerlinde Rost nahm die Wahl an. 
 

Schriftführer 
Die Wahl soll durch Handzeichen abgehalten werden. 
Für die Wahl des Schriftführers wurden folgende Mitglieder vorgeschlagen: 
- Timo Preuß  stimmte Kandidatur zu 
- Frank Nöther  stimmte Kandidatur zu 

  
 Ergebnis der Wahl: 
 23 Stimmen für Timo Preuß 
 12 Stimmen für Frank Nöther 
 1 Enthaltung 
 
 Timo Preuß nahm die Wahl an. 
  

Beisitzer 
 Ein Mitglied beantragte eine geheime Wahl. 

 Für die Wahl des Beisitzers wurden folgende Mitglieder vorgeschlagen: 
- Florian Daurer  stimmte Kandidatur zu 
- Norbert Stahlwitz  stimmte Kandidatur zu 
- Gerhard Igel  stimmte Kandidatur zu 

 
 Ergebnis der Wahl: 
 9 Stimmen für Florian Daurer 
 16 Stimmen für Norbert Stahlwitz 
 10 Stimmen für Gerhard Igel 
 1 Enthaltung 
 
 Eine Mehrheit der Stimmen konnte nicht erreicht werden. Es kam zu einer Stichwahl 

zwischen Norbert Stahlwitz und Gerhard Igel 
  
 Ergebnis der Stichwahl: 
 20 Stimmen für Norbert Stahlwitz 
 10 Stimmen für Gerhard Igel 



 2 ungültige Stimmen 
 4 Enthaltungen 
 
 Norbert Stahlwitz nahm die Wahl an. 
  

Jugendwart 
Die Wahl soll durch Handzeichen abgehalten werden. 
Für die Wahl des Jugendwarts wurde folgendes Mitglied vorgeschlagen: 
- Florian Daurer  stimmte Kandidatur zu 

  
 Ergebnis der Wahl: 
 34 Stimmen für Florian Daurer 
 2 Enthaltungen 
 
 Florian Daurer nahm die Wahl an. 
  

Revisoren 
Die Wahl soll durch Handzeichen abgehalten werden. 
Für die Wahl der Zwei Revisoren wurden folgende Mitglieder vorgeschlagen: 
- Frank Nöther  stimmte Kandidatur zu 
- Horst Baldauf  stimmte Kandidatur zu 

  
 Ergebnis der Wahl: 
 35 Stimmen für Frank Nöther, 1 Enthaltung 
 35 Stimmen für Horst Baldauf, 1 Enthaltung 
  
 Beide nahmen die Wahl an. 

Ergebnis der Wahl, neue Zusammensetzung Vorstand MFC Noris e.V. 
 1. Vorsitzender: Reinhard Hösch 
 2. Vorsitzender: Harald Ullmann 
 Schatzmeisterin: Gerlinde Rost 
 Schriftführer: Timo Preuß 
 Beisitzer: Norbert Stahlwitz 
 Jugendwart: Florian Daurer 
 

Ansprache des neuen 1. Vorsitzenden 
Reinhard Hösch bat alle Mitglieder um Tatkräftige Unterstützung, um den Verein über die 
kommenden Jahre genauso erfolgreich zu leiten, wie sein Vorgänger dies tat. 
 

Aufnahmeantrag 
Florian Müller stellte einen Aufnahmeantrag für den Beitritt beim MFC Noris. Er hat vor 8 Jahren 
mit dem Flugmodellbau angefangen, jedoch später dem Triathlon den Vorzug gegeben. Durch 
gesundheitliche Gründe musste er den Triathlon aufgeben und befasst sich jetzt wieder mit dem 
Flugmodellbau. 
Die Mitgliederversammlung stimmte einstimmig für eine Aufnahme in den Verein. 
 



Informationen für den Hallenflug von Malte Schmidt 
Hallenflugtermine lagen bis dato noch nicht vor. Malte Schmidt bekräftigte jedoch, dass die 
einheimischen Sportvereine generell Vorrang vor den Indoor-Piloten haben. Es wäre aber 
möglich, dieses Jahr bis zu 4 Termine und nächstes Jahr 5 Termine zu bekommen. 
Möglicherweise wäre auch ein Samstag (ab 19:00 Uhr) dafür vorgesehen. 
Eventuell kann der erste Termin der 11.11.2018 sein. Diese Termine werden auf der Internetseite 
zeitnah bekannt gegeben. 
 

Erläuterungen für erweiterte Aufstiegshöhen von Michael Richter 
Eine generelle Erlaubnis ist auf Grund unseres Luftraums E nicht möglich. Trotzdem kann – mit 
entsprechender Vorlaufzeit – eine Ausnahmegenehmigung beim Luftamt erwirkt werden. 
Leider macht die Anschaffung eines PrePaid-Handys für diese Zwecke nicht viel Sinn, da das 
Luftamt eher Wert auf den Namen des Ansprechpartners legt, als auf die Telefonnummer zur 
Erreichbarkeit. Die Telefonnummer ist hier nur Beiwerk. 
 

Technische Aufrüstung der Vereinshütte/ autarke Wetterstation 
Die Anschaffung einer Wetterstation für den Verein, strategisch gut platziert auf dem 
Fluggelände, wurde diskutiert. Timo Preuß hatte die Idee eine Wetterstation zu konzipieren und 
aufzustellen um es weiter entfernten Mitgliedern zu ermöglichen, direkte Information über 
Wettergegebenheiten vorab zu erhalten. Hierzu sollen Windrichtungs-, Windgeschwindigkeits- 
und Temperatursensoren sowie eine Webcam zum Einsatz kommen. Nach einem vorher 
bestimmten Zeitraum könnten so diese Informationen auf unserer Homepage bereitgestellt 
werden. Dieser Vorschlag wird in der Zukunft nochmals vom Vorstand aufgegriffen und ggf. 
darüber entschieden. 
 

Hinweis für die Weihnachtsfeier an alle Mitglieder 
Die Weihnachtsfeier wird am 07.12.2018 um 19:00 Uhr im Vereinslokal „Döllinger“ stattfinden. 
 
 

Ende der Jahreshauptversammlung 

 
 

 

 

 

Schriftführer   Versammlungsleiter   Wahlleiter 


